

INTRODUCCIÓN.

Comienza este año 2023 con esta CPC funcionando "al ralentí" al haberse producido hace año y medio la baja simultánea de varios de los voluntarios del equipo directivo. Como ya había de por sí, poca gente, estas bajas afectaron mucho a la eficiencia en el funcionamiento de la CPC.

Gracias al tesón de nuestro páter-presidente se consiguió que a finales de mayo de este año se diesen de alta dos nuevos voluntarios, que fueron nombrados director y tesorero y que comenzaron a hacer rodar de nuevo, poco a poco, este proyecto. Llegado el mes octubre se consiguió "reclutar" a nuevos voluntarios, un nuevo secretario y otros más, con lo que se completó tanto el Equipo como la Junta Directiva y, gracias a eso y a la ayuda de los SS.CC. de C.C. hemos podido comenzar a funcionar, renqueando aún un poco, pero poniendo en marcha de nuevo nuestra CPC. A día de hoy estamos emitiendo toda la documentación preceptiva y nos vamos introduciendo en todos los Proyectos en los que nos vemos capaces de entrar.

Actualmente estamos dados de alta en esta CPC catorce voluntarios, y tenemos veinticinco personas beneficiadas por la petición de trece personas que son las que han solicitado la acogida en la CPC.

FORMACIÓN DE LOS VOLUNTARIOS

La nueva Junta Directiva poco a poco se va poniendo al día en diversos asuntos que conciernen al buen funcionamiento de la CPC. Este año se ha asistido a algunos de los eventos organizados por la CC:

- Convivencia de Málaga. Tres voluntarios.
- Conferencia de Cáritas diocesana. Un voluntario.
- Videoconferencia (Zoom) sobre Proyecto Ayuda a Mayores. Dos voluntarios.

Asistiremos a nuevas reuniones y conferencias para completar nuestra formación.

PROGRAMAS

Aunque las cosas rodaron muy despacio en el primer semestre, en el segundo hemos conseguido bastantes objetivos. Esta ha sido nuestra actividad durante el año 2023:

Programa de atención primaria a personas y familias vulnerables.

Durante todo el año, mes a mes, y dentro del proyecto de atención a familias vulnerables, se ha estado asistiendo a beneficiarios y a sus familias con una serie de ayudas que les permiten acceder al economato de Cáritas Diocesana para comprar alimentos a muy bajo precio, asumiendo nuestra CPC y Cáritas Diocesana los gastos reales que nos va indicando Cáritas diocesana.



Las personas solicitantes y familiares beneficiados, a lo largo del año, se muestran en el siguiente cuadro:

	EN E	FE B	MA R	AB R	MA Y	JU N	JU L	AG O	SE P	OC T	NO V	DI C
Beneficiaros solicitantes	4	4	5	6	5	5	6	7	7	7	7	8
Familiares beneficiado s	11	11	15	17	15	15	17	19	19	19	23	25

Sumando mes a mes, se han dado en este año un total de 71 ayudas a los beneficiarios, con las que se ha colaborado en la alimentación familiar de 206 personas (sumando los beneficiados mensuales).

En atención primaria a personas se ha dado ayuda psicológica a una familiar de una beneficiaria para ayudarla a centrarse en la adaptación a su nueva vida en España que estaba resultando un poco problemática. Además, de manera desinteresada, se le da refuerzo de matemáticas, de manera puntual, para ayudarle en los estudios del colegio que lleva muy retrasados.

Programa de atención a personas mayores y a discapacitados:

Hemos tenido a tres beneficiarios en los dos programas de este proyecto, dos mayores y un discapacitado que han recibido, por parte de tres voluntarios, asistencia y acompañamiento diario excepto en períodos vacacionales.

Programa de búsqueda de empleo.

Hemos participado, en diciembre, orientando y ayudando a un beneficiario que necesitaba la homologación de un título extranjero en España porque en un futuro inmediato se producirá la finalización no renovable de su trabajo actual, y este título podría facilitarle la búsqueda de un nuevo empleo. Aún está en trámite esta acción.

Programa de Cooperación Internacional

- Proyectos de envíos humanitarios. Debido a la falta de gente en esta Cáritas parroquial, no se han podido hacer campañas de recogida de alimentos u otros efectos ni ha habido posibilidad de auxiliar con personal a ninguno de los programas activos.
- Proyectos de ayuda al desarrollo. Se ha atendido, económicamente a los siguientes provectos:
 - Proyecto Ayuda a Somalia (nov-23)
 - Proyecto para construir futuro en Mali (dic-23)
- Proyectos de cooperación en emergencias:
 - o Emergencia en Marruecos (sep-23)



- Proyectos otras CPC:
 - Proyecto enseñanza español a ucranianos. CPC Valencia (jun-23)

Proyecto de dinamización y consolidación de las CPC

Dentro de este proyecto, y con el fin de dar a conocer a toda la gente posible de esta zona que volvemos a estar operativos, hemos aprovechado las Pascuas Navideñas para enviar 186 felicitaciones digitales de Navidad a todos los mandos principales y muchos subordinados de los destinos de nuestra zona de actuación pertenecientes a las FAS y FOP, así como a personal de diversas instituciones de acción social locales y por supuesto, a nuestra gente de CC y de las CPC de toda España.

Fondo Interparroquial

Para contribuir en este fondo para ayudar a solucionar las necesidades que se detecten, se ha efectuado una contribución económica de este año.

Economía de la CPC

A lo largo de 2023 hemos colaborado en los distintos programas / proyectos de Cáritas Castrense, incluyendo la gestión de esta CPC y la formación de sus voluntarios, con un total de 9.046,01 euros.

VISITAS Y REUNIONES

- El día 24 de noviembre tuvimos el honor de recibir en Cartagena al Arzobispo Castrense D. Juan Antonio Aznárez Cobo, que vino entre otros asuntos a bendecir el nuevo retablo de nuestra Iglesia de Santo Domingo (construcción de 1580) que se ha elaborado para sustituir al anterior retablo que data de 1973. Se busca volver a dar a la Iglesia el esplendor que le corresponde a un templo de su antigüedad.

La construcción del nuevo retablo se hizo en unos talleres de Guadalajara gracias a la labor incansable de nuestro páter-presidente D. Francisco y su equipo de trabajo.

La bendición del mismo tuvo lugar el viernes día 24 por la tarde, una vez finalizada la Misa que se dio a 20:00 horas.



Foto 1, 2 Bendición nuevo retablo Iglesia Sto. Domingo



El sábado 25 de noviembre, a mediodía, se ofició la Santa Misa en el Patio de Armas del Arsenal de Cartagena y a su finalización, el arzobispo castrense procedió a la bendición del nuevo Monumento a Nuestra Señora la Virgen del Carmen, patrona de la Armada y de las demás Marinas, y que se ha ubicado en el mencionado Patio de Armas.



Foto 3 Monumento a Nuestra Señora la Virgen del Carmen

En la foto vemos al arzobispo con el almirante del Arsenal de Cartagena y su mujer, que es además presidenta de la Asociación de las Damas del Carmen, acompañados por algunas de las señoras que componen esta asociación benéfica.

Al anochecer de este día 25 nuestro páter organizó una cena – convivencia a la que asistieron entre otros equipos el directivo de esta CPC, lo que nos permitió hablar un poco sobre nuestros asuntos. Una cena muy amena que nos permitió conocer un poco más a fondo a nuestro arzobispo castrense.

- El día 30 de noviembre y a petición de esta CPC, tuvimos una reunión con los servicios sociales del Ayuntamiento de Cartagena con el fin de darnos a conocer. Se desarrolló una charla amplia y amena en la que nos enseñaron mucho sobre el funcionamiento de esos servicios sociales, mostrándose dispuestos a una interrelación profesional para ayuda mutua si fuese necesario.



Foto 4 Reunión Servicios Sociales Ayto. Cartagena

 También se han iniciado conversaciones con la Guardia Civil y la Policía Nacional de Cartagena para dar alguna charla en sus cuarteles sobre esta CPC, sus objetivos, posibilidades y necesidades.



¿Y QUÉ HAREMOS EL AÑO 2024?

Pues en principio, además de continuar con todas las ayudas del año 2023, si nos lo permite la disponibilidad económica, tenemos previsto organizar lo siguiente y lo que más adelante se nos ocurra:

- Apoyo psicológico puntual gracias a dos profesionales voluntarios
- Apoyo puntual de clases de refuerzo nivel EPO y ESO en algunas asignaturas
- Charlas informativas sobre la CPC (búsqueda de beneficiarios, benefactores y voluntarios)
- Charlas, sobre todo en cuarteles, sobre drogas legales y adicciones
- Reuniones con otras instituciones sociales para buscar interacciones que faciliten nuestra y su labor.

Cartagena, 31 de diciembre de 2023

Caritas Parroquial Castrense "Santo Domingo – Cartagena" (CPC-19) Calle del Aire, núm. 31, 1º 30202 Cartagena

Tel.: 968 111 387